
La Consulta studenti 

dell’accademia di belle arti di Macerata 
Verbale della seduta n°7 del 12/06/2025 

Addì dell’anno 2025 del giorno 12 del mese di giugno, alle ore 09.00, in modalità 

Telematica previa richiesta di convocazione e dell’osservanza di tutte le formalità 

prescritte dal vigente regolamento, si svolge la riunione Ordinaria della Consulta 

studenti, risultano presenti: 

Francesco d'Ecclesia: Presidente della Consulta e Rappresentante in Consiglio 

Accademico. 

Michela Viselli: Vicepresidente della Consulta e Rappresentante in Consiglio di 

Amministrazione. 

Irene Sicuro: Rappresentante in Consiglio Accademico. 

Rachele Manara: Rappresentante delle Risorse Umane. 

Francesco Statuti: Segretario Verbalizzante. 

Riscontrato che la riunione ha la maggioranza prevista per procedere, il Presidente 
dichiara aperta la seduta per la trattazione dei seguenti punti all’O.d.G.: 

1. Apertura della riunione
2. Organizzazione e individuazione punti o.d.g per assemblea studentesca
3. Varie ed eventuali

1. Apertura della riunione
Il presidente dichiara aperta la riunione in orario, successivamente il segretario verbalizzante
aggiorna i membri della consulta che ha proceduto ad inviare a protocollo tutti i precedenti
verbali firmati, e che ha richiesto l’inserimento di questi ultimi nell’archivio digitale.

2. Organizzazione e individuazione punti o.d.g per assemblea studentesca
Si apre la discussione in merito all’assemblea prevista per il giorno 18/06/2025.
In previsione di eventuali aggiornamenti per il C.A del giorno 16/06/2025 dove verranno
discussi tutti i punti richiesti dalla Consulta Studenti, vengono individuati e approvati
all’unanimità i seguenti punti all’ordine del giorno dell’assemblea:

-Aggiornamento dalla CPCSAI.
-Aggiornamento modifiche Regolamento Consulta e Nuove proposte.
-Aggiornamento problematiche assemblea precedente.
-Individuazione e Analisi delle criticità.
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3. Varie ed eventuali 
Viene avanzata dai rappresentanti in C.A unitamente alla rappresentante in C.d.A una proposta da 
sottoporre al Consiglio Accademico riguardante una proroga della scadenza della dei corsi 
frequentati: 
 
Considerato che 
 Il decreto legislativo 60/2017, che regola l’Alta Formazione Artistica, Musicale e Coreutica 
(AFAM), stabilisce il quadro generale per le Accademie, ma non indica un limite preciso per la 
validità della frequenza o per il sostenimento degli esami, lascia infatti autonomia organizzativa 
alle singole istituzioni. 
Ogni Accademia definisce infatti nei propri Regolamenti Didattici e nei Manifesti degli Studi i 
tempi e le modalità per lo svolgimento degli esami e per la validità della frequenza, secondo 
le proprie esigenze formative e molte Accademie scelgono il termine di 4 anni accademici, 
probabilmente perché corrisponde alla durata standard di un ciclo di studi triennale o 
magistrale più un eventuale anno extra per completamenti, prove o ritardi. 
Questa durata è spesso scelta per: Garantire una certa flessibilità agli studenti, 
Mantenere aggiornate le competenze acquisite durante la frequenza, 
Coordinare la validità degli esami con la durata dei corsi di studio. 
 
Considerato che  
Da regolamento della consulta studenti attualmente in vigore in questa Accademia; 
La Consulta degli Studenti deve essere sentita sulle modifiche alla qualità dei servizi offerti agli 
Studenti, su ogni questione che possa riguardare il diritto allo studio, sull’organizzazione didattica 
e logistica delle strutture nonché sulla modifica o creazione di nuovi piani di studio e bandi per i 
dottorati di ricerca ma soprattutto la Consulta degli Studenti fornisce assistenza agli Studenti, con 
particolare attenzione alle minoranze e agli studenti con DSA, BES e/o portatori di handicap, 
promuove l’inclusività e l’intercomunicazione tra studenti e docenti; 
Eche la scadenza attualmente in vigore oltre la quale è necessario frequentare nuovamente un 
corso non risulta essere funzionale a causa della sua brevità a tutti quegli studenti che per 
impedimenti fisici o psicologici necessitano di un tempo superiore per conseguire l’esame. 
 
Considerato che 
A seguito di un controllo eseguito su alcuni dei manifesti degli studi delle accademie di Belle 
Arti in italia e dopo aver chiesto un riscontro dell’aggiornamento di quest’ultimi ai presidenti 
delle consulte, abbiamo riscontrato quanto segue; 
In Italia per la gran parte delle Accademie di belle arti la scadenza oltre la quale è necessario 
frequentare nuovamente un corso è fissata a 2 o 4 anni, mentre l’unica accademia sulla quale il 
limite è fissato ad un anno, per le informazioni attualmente in nostro possesso, risulta essere 
l’Accademia di belle arti di Macerata come riportato dal seguente punto all’interno del Manifesto 
degli studi: 
“La sessione SPECIALE oltre ad essere il primo appello utile agli studenti del primo anno per 
poter sostenere gli esami di profitto, è anche l’ultimo appello utile per sostenere gli esami di 
profitto relativi al precedente anno accademico. Risulta quindi possibile sostenere gli esami dei 
corsi frequentati nell’a.a. 2023-2024 con lo stesso programma (sia del primo, sia del secondo 
semestre) entro e non oltre la sessione SPECIALE prevista per i mesi di Febbraio-marzo 2025. 
Oltre tale sessione, per poter svolgere l’esame nelle sessioni successive, lo studente deve 



contattare il docente con cui ha frequentato il corso entro il 31 marzo 2025 per informarsi su 
eventuali modifiche al programma e sulla necessità di frequentare nuovamente le lezioni (la scelta 
è a discrezione del docente, in base alle modalità didattiche scelte e al programma del corso).” 

Sulla base delle precedenti informazioni si avanza la proposta al Consiglio Accademico di 
prorogare la validità della frequenza dei corsi e conseguentemente la possibilità di conseguire 
l’esame fino a 2 anni dalla frequentazione del corso. 
La proposta è votata positivamente all’unanimità. 

La riunione si chiude alle ore 11:05. 

Il Presidente 

Il Segretario 
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